
13030６ 平成 25 年 3 月定例会大綱質疑（要旨案） 公明党議員団 野崎正志  ☆4 

「議長「議長「議長「議長 14141414 番」番」番」番」    

これより、公明党議員団を代表して、 

平成平成平成平成 25252525 年度施政方針より、大綱質疑を行います。年度施政方針より、大綱質疑を行います。年度施政方針より、大綱質疑を行います。年度施政方針より、大綱質疑を行います。簡潔に質問してまいります。 

それでは、初めに、 

１．Ｐ６（子育て環境の充実）次代を担う子どもたち・若者たちを育て抜く。

では、「子供たちの発達段階に応じたきめ細かな支援をしていくために「子ども

の育ちサポートセンター」を設置してまいります。（中略して）。子ども・若者

総合サポートシステムの中で、就学前段階からの継続的な支援体制を構築して

まいります。」と述べられています。 

    

学校を卒業してからの支援は地域若者サポートステーションが担っています。学校を卒業してからの支援は地域若者サポートステーションが担っています。学校を卒業してからの支援は地域若者サポートステーションが担っています。学校を卒業してからの支援は地域若者サポートステーションが担っています。

学校は毎年学年が上がっていきますが、地域若者サポートステーションは学校は毎年学年が上がっていきますが、地域若者サポートステーションは学校は毎年学年が上がっていきますが、地域若者サポートステーションは学校は毎年学年が上がっていきますが、地域若者サポートステーションは NPONPONPONPO

が主体でが主体でが主体でが主体で 34343434 歳までを対象にしています。継続的な安定した支援体制をどのよ歳までを対象にしています。継続的な安定した支援体制をどのよ歳までを対象にしています。継続的な安定した支援体制をどのよ歳までを対象にしています。継続的な安定した支援体制をどのよ

うにしていくのか、うにしていくのか、うにしていくのか、うにしていくのか、おおおお伺い伺い伺い伺いいたします。いたします。いたします。いたします。    

 

２． Ｐ６（スマートウエルネス三条の推進）赤ちゃんからお年寄りまでが健

康的に暮らし抜く！では、 

 「延べ 30 万人を集めるまでに成長した三条マルシェから、人が集うための

空間を分かりやすく見せていくことの重要性と健幸なまちづくりへの確かな手

応えを実感したところです、来年度は、「非日常」から「日常」へとにぎわいを

更に広げていくため、高齢化の著しい三条小学校区をモデル地区として、まち

の装いそのものをハードとソフトの両面からかえて行きたい」。と述べられてい

ます。 

        

高齢化著しい三条小学校区の実態はどうなっているのか。モデル地区での取高齢化著しい三条小学校区の実態はどうなっているのか。モデル地区での取高齢化著しい三条小学校区の実態はどうなっているのか。モデル地区での取高齢化著しい三条小学校区の実態はどうなっているのか。モデル地区での取

り組みについて、り組みについて、り組みについて、り組みについて、課題と必要な取り組みについて、課題と必要な取り組みについて、課題と必要な取り組みについて、課題と必要な取り組みについて、おおおお伺い伺い伺い伺いいたしますいたしますいたしますいたします 

 

３．次に、「小路百選を始めとした市内小路は当市の歴史や文化を語る重要な資

源であり、また魅力の一つであります。この地域資源を更にその魅力を活かし

た空間デザインしていくことにより、新たな人の滞留を生み出すべく検討して

まいります。」と述べられています。 

  

地域資源を更にその魅力を生かした空間にデザインするとは、地域資源を更にその魅力を生かした空間にデザインするとは、地域資源を更にその魅力を生かした空間にデザインするとは、地域資源を更にその魅力を生かした空間にデザインするとは、具体的にどんな具体的にどんな具体的にどんな具体的にどんな

ことをことをことをことを想定想定想定想定しているのか。新たな人の滞留を生しているのか。新たな人の滞留を生しているのか。新たな人の滞留を生しているのか。新たな人の滞留を生み出すとは、具体的にどんな事み出すとは、具体的にどんな事み出すとは、具体的にどんな事み出すとは、具体的にどんな事

を想定しを想定しを想定しを想定しているのかているのかているのかているのか。。。。おおおお伺い伺い伺い伺いいたします。いたします。いたします。いたします。 



４．次に、（シティセールスの推進）三条の素晴らしさをアピールし抜く！では、

「下田地域交流拠点施設を観光面における下田地域の結節点と位置づけ、ここ

を起点として八十里越を通り只見町に至る体感バスツアーを国土交通省の事業

計画と整合性を図りながら定期的に運行いたします。」と述べられています。 

  

体感体感体感体感ツアーツアーツアーツアーバスバスバスバスとはとはとはとは、、、、どういうことか。どういうことか。どういうことか。どういうことか。    

国土交通省の事業計画と整合性を図るとはどういうことか。定期的に運行する国土交通省の事業計画と整合性を図るとはどういうことか。定期的に運行する国土交通省の事業計画と整合性を図るとはどういうことか。定期的に運行する国土交通省の事業計画と整合性を図るとはどういうことか。定期的に運行する

とはどの程度の計画とはどの程度の計画とはどの程度の計画とはどの程度の計画内容内容内容内容なのか。なのか。なのか。なのか。おおおお伺い伺い伺い伺いいたします。いたします。いたします。いたします。 

 

5．次に、（市民参加の徹底）市民パワーを活用し抜く！では、「来年度は、当

市の名誉市民である諸橋轍次博士、岩田正已画伯の生誕記念事業を予定してお

ります。こういった取り組みにおいても市民の皆様の潜在的な活力を最大限に

引き出し、それが新たな取り組みを生み出すきっかけとなるよう、それぞれの

市民の皆様と共に実行委員会を組織した上で、効果的に実施してまいります。」

と述べられています。 

  

諸橋轍次博士生誕諸橋轍次博士生誕諸橋轍次博士生誕諸橋轍次博士生誕 130130130130 周年、岩田正已画伯生誕周年、岩田正已画伯生誕周年、岩田正已画伯生誕周年、岩田正已画伯生誕 120120120120 周年の記念にあたる年周年の記念にあたる年周年の記念にあたる年周年の記念にあたる年

になります。市民の皆様の潜在的な活力を最大限に引き出しとは、どのようなになります。市民の皆様の潜在的な活力を最大限に引き出しとは、どのようなになります。市民の皆様の潜在的な活力を最大限に引き出しとは、どのようなになります。市民の皆様の潜在的な活力を最大限に引き出しとは、どのような

活力に期待をし、活かそうとしているのでしょうか。実行委員会にはそれぞれ活力に期待をし、活かそうとしているのでしょうか。実行委員会にはそれぞれ活力に期待をし、活かそうとしているのでしょうか。実行委員会にはそれぞれ活力に期待をし、活かそうとしているのでしょうか。実行委員会にはそれぞれ

どのような方々に参加をいただくのでしょうか。どのような方々に参加をいただくのでしょうか。どのような方々に参加をいただくのでしょうか。どのような方々に参加をいただくのでしょうか。おおおお伺い伺い伺い伺いいたします。いたします。いたします。いたします。 

 

6．次に、Ｐ17（環境にやさしく安心して暮らせるまちづくり）では、「環境政

策についての中で街路灯や防犯灯などの LED 化を推進するため、国の事業等を

活用し、リース方式による導入に取り組んでまいります。」と述べられています。  

実施計画、実施計画、実施計画、実施計画、今後の見通しについてお伺いします。今後の見通しについてお伺いします。今後の見通しについてお伺いします。今後の見通しについてお伺いします。 

 

 

７．次に、北陸新幹線の延伸に伴う「2014 年問題」への対応、デマンド交通

を含む公共交通の整備、ゾーン３０の導入と併せた計画的な歩道整備等、総合

的な交通政策を展開していくため、新たに「交通政策室」をしてまいります。

と述べられています。 

「「「「2014201420142014 年問題」の課題は乗り越えられるのか年問題」の課題は乗り越えられるのか年問題」の課題は乗り越えられるのか年問題」の課題は乗り越えられるのか、、、、お伺いします。お伺いします。お伺いします。お伺いします。    

 

8888．．．．    新たに「交通政策室」の役割と人員はどうなるのか、お伺いします。新たに「交通政策室」の役割と人員はどうなるのか、お伺いします。新たに「交通政策室」の役割と人員はどうなるのか、お伺いします。新たに「交通政策室」の役割と人員はどうなるのか、お伺いします。    

 

 



9．次に、Ｐ17、（快適な都市環境を実感できるまちづくり）では、市道整備に

ついては、加えて、興野新光線、南四日町西本成寺線、飯田原二日町線などの

通学路の歩道整備についても積極的に推進するほか、今年度、関係機関と実施

した通学路の緊急合同点検による要対策箇所の改善工事を実施してまいります。

と述べられています。 

 

要対策箇所は、何か所あって改善工事を完了している何箇所あるのか。今後要対策箇所は、何か所あって改善工事を完了している何箇所あるのか。今後要対策箇所は、何か所あって改善工事を完了している何箇所あるのか。今後要対策箇所は、何か所あって改善工事を完了している何箇所あるのか。今後

改善工事は何箇所になるのか。改善工事は何箇所になるのか。改善工事は何箇所になるのか。改善工事は何箇所になるのか。通学路の合同点検は本年は実施するのか、通学路の合同点検は本年は実施するのか、通学路の合同点検は本年は実施するのか、通学路の合同点検は本年は実施するのか、お伺お伺お伺お伺

いします。いします。いします。いします。    

 

10．次に、Ｐ18、（豊かな心をはぐくみ、ふれあいと感動のあるまちづくり）

では、学校給食について、嵐南学校給食調理場の調理業務を民間委託し、民間

企業の専門的な知識、技術及び柔軟性を取り入れながら、その充実と効率的な

運営を図ってまいります。と述べられています。 

 

今後の民間委託の計画は、どうか。自校方式と民間委託との整合性は図られ今後の民間委託の計画は、どうか。自校方式と民間委託との整合性は図られ今後の民間委託の計画は、どうか。自校方式と民間委託との整合性は図られ今後の民間委託の計画は、どうか。自校方式と民間委託との整合性は図られ

ているのか。お伺いします。ているのか。お伺いします。ているのか。お伺いします。ているのか。お伺いします。    

 

11． 次に、Ｐ18、（次代の変化に対応できる産業を創出するまちづくり）で

は、産業の振興には、若年者の雇用や新規創業者の輩出が必要であります。来

年度は、メールマガジン等活用し、UJI ターンを促すとともに、日本政策金融

公庫の創業者向け融資利用者への利子補給を行うなど新規創業を支援してまい

りす。さらに、芸術系の大学などのクリエイタ—育成機関と「ものづくり」の

連携による「(仮称)新たな魅力創造事業」を創設し、新たな魅力の発信と販路の

開拓に取り組んでまいります。と述べられています。 

 

 

新規創業については、目標はどうとらえているのか。新たな魅力の発信と販新規創業については、目標はどうとらえているのか。新たな魅力の発信と販新規創業については、目標はどうとらえているのか。新たな魅力の発信と販新規創業については、目標はどうとらえているのか。新たな魅力の発信と販

路の開拓の取組みの見通しはどうか。お伺いします。路の開拓の取組みの見通しはどうか。お伺いします。路の開拓の取組みの見通しはどうか。お伺いします。路の開拓の取組みの見通しはどうか。お伺いします。    

 

 

12．次に、Ｐ19、(健やかに暮らせるまちづくり)では、健康づくりについては、

「今年度策定してまいりました第 2 次健康増進計画に基づき、生活習慣病予防

を推進するとともに、死因、医療費ともに上位を占めるがんの早期発見・治療

につなげるための取組み関係機関等と一体となって展開してまいります。」と述

べられています。 



    

    

がん撲滅への取組みについてはどうか。目標の達成に向けて施策についてがん撲滅への取組みについてはどうか。目標の達成に向けて施策についてがん撲滅への取組みについてはどうか。目標の達成に向けて施策についてがん撲滅への取組みについてはどうか。目標の達成に向けて施策について、、、、

お伺いします。お伺いします。お伺いします。お伺いします。    

 

 

13．次に、「高齢者福祉については、特別養護老人ホームや認知症グループホ

ームを増床し、入所待機者の解消を図ってまいります。また、1 人暮らし高齢

者等が安心して暮らせるまちづくりを進めるため、社会福祉協議会や自治会等

と連携した地域における見守り活動の拡大に努めてまいります。」と述べられて

います。 

 

 

現在、入所待機者は何人いるのか、今後の計画はどうか。見守り活動の拡大現在、入所待機者は何人いるのか、今後の計画はどうか。見守り活動の拡大現在、入所待機者は何人いるのか、今後の計画はどうか。見守り活動の拡大現在、入所待機者は何人いるのか、今後の計画はどうか。見守り活動の拡大

は、どの地域になるのか。お伺いします。は、どの地域になるのか。お伺いします。は、どの地域になるのか。お伺いします。は、どの地域になるのか。お伺いします。    

 

 

 

14．次に、 Ｐ20、（災害に強いまちづくり）では、 

「貝喰川については県が大野畑地内信濃川、合流部への排水ポンプ増設工事に

着手する予定であり、更なる事業推進を働きかけてまいります、」と述べられて

います。 

 

貝喰川河口周辺においては、信濃川河川改修のために浸水被害が増大した地域

です。樋門設置と共に排水ポンプの設置を強く要望していたところでもあり、

一昨年の 7,29 水害では救急病院の済生会三条病院を含め、多くの浸水家屋が

ありました。 

 

 

    工事にあたり、ポンプの増設は何トンのものか。いつ頃までに工事が終了す工事にあたり、ポンプの増設は何トンのものか。いつ頃までに工事が終了す工事にあたり、ポンプの増設は何トンのものか。いつ頃までに工事が終了す工事にあたり、ポンプの増設は何トンのものか。いつ頃までに工事が終了す

るのか。るのか。るのか。るのか。    

信濃川の堤防の利用を早め、工事中の交通規制を軽減する配慮はなされている信濃川の堤防の利用を早め、工事中の交通規制を軽減する配慮はなされている信濃川の堤防の利用を早め、工事中の交通規制を軽減する配慮はなされている信濃川の堤防の利用を早め、工事中の交通規制を軽減する配慮はなされている

のか。のか。のか。のか。お伺いいたします。お伺いいたします。お伺いいたします。お伺いいたします。    

 

 

 



 

15．次に、 「ソフト面対策としては、民間施設を活用した緊急避難場所の選

定を始め、避難者と連携した避難所運営や物資備蓄の拡充等について、避難所

検討委員会の答申に基づく対策を推進するとともに、市町村による原子力安全

対策研究会での検討結果に基づき、地域防災計画原子力災害対策編を新たに策

定し、より一層の地域防災力強化を図ってまいります。」と述べられています。 

    

    

民間施設を活用する避難所は、避難者検討委員会の答申はおおよそどのよう民間施設を活用する避難所は、避難者検討委員会の答申はおおよそどのよう民間施設を活用する避難所は、避難者検討委員会の答申はおおよそどのよう民間施設を活用する避難所は、避難者検討委員会の答申はおおよそどのよう

な内容があるのか。地域防災計画原子力災害対策編を策定の見通しについておな内容があるのか。地域防災計画原子力災害対策編を策定の見通しについておな内容があるのか。地域防災計画原子力災害対策編を策定の見通しについておな内容があるのか。地域防災計画原子力災害対策編を策定の見通しについてお

伺いします。伺いします。伺いします。伺いします。    

    

    

以上で大綱質疑を終わらさせて頂きます。 


